

TDPS: EL ALMA DEL AGUA

BOLIVIA Y PERÚ DEFINEN LÍNEAS DE ACCIÓN PARA CONSERVAR DOS ESPECIES

A través de un trabajo participativo entre representantes y expertos de instituciones y organizaciones de Perú y Bolivia, se aprobó el Plan de Acción Binacional para la Conservación de la Rana Gigante para dos especies en peligro de extinción en el Lago Titicaca: la Rana gigante (*Telmatobius culeus*) y el Zambullidor del Lago Titicaca (*Rollandia microptera*).

En el marco de este importante proceso de sinergias entre ambos países, destacan los compromisos orientados a promover actividades sostenibles en las comunidades locales y elaborar herramientas técnicas y de gestión a fin de recuperar y conservar las poblaciones y hábitats de ambas especies.

El Plan de Acción Binacional prevé líneas de acción con actividades de corto, mediano y largo plazo para reducir las amenazas que enfrentan ambas especies y sus hábitats.



- Control y vigilancia del tráfico ilegal.
- Desarrollo de protocolos para el manejo de las especies.
- Generación de conocimiento técnico-científico para la toma de decisiones.
- Concientización a las poblaciones locales para poner en relieve la importancia y beneficios de conservar ambas especies.

Entra al siguiente enlace para ver una historia sobre la rana Telma del Parque Zoológico Huachipa:

https://www.facebook.com/GIRHTDPS/photos_



En la ruta de la Rana Gigante del Titicaca

La Rana gigante del Titicaca (*Telmatobius culeus*) es un recurso muy valioso para Perú y Bolivia. Debido a que es una especie sensible a los cambios ambientales por lo cual, es considerada como indicadora de la calidad de los ecosistemas. Actualmente se encuentra clasificada como “En Peligro Crítico” (CR) en la lista roja de la UICN, así como en los libros rojos de Perú y Bolivia.

En este contexto, el proyecto Gestión Integrada de los Recursos Hídricos GIRH -TDPS está convocando a profesionales para llevar a cabo estudios de caracterización de los hábitats de esta especie, diagnosticar sus amenazas, evaluar el estado poblacional y realizar un monitoreo hidroacústico para determinar los lugares críticos del Lago Titicaca donde habita la rana gigante.



Rana gigante del Titicaca (*Telmatobius culeus*). Museo de Historia Natural, Centro Káyra. Cochabamba-Bolivia

Los estados se alían con la sociedad civil para conservar la rana y el zambullidor

Con el apoyo del proyecto GIRH-TDPS, los días 14 y 15 de noviembre de 2018, se llevó a cabo en la ciudad de Copacabana (Bolivia) un taller binacional para priorizar acciones conjuntas para la conservación de la rana gigante y el zambullidor del Titicaca. El evento contó con la participación de delegados de Perú y Bolivia, entre representantes y expertos de MINAM, MMayA, SERFOR, SERNANP, instituciones de investigación y organizaciones de ambos países.

Dicho proceso ha sido desarrollado en el marco de los compromisos asumidos en los acuerdos del Gabinete Binacional de Ministros, las actividades de implementación del Apéndice I de la rana gigante en la Convención CITES, así como las actividades estratégicas de implementación del Convenio Ramsar (Sitio Ramsar Lago Titicaca)

